

de soulager les âmes des nombreux soldats qui tombent, durant cette guerre horrible, dans les flammes du purgatoire, plus nombreux que les flocons de neige aux plus tristes journées de l'hiver..... D'un format commode, d'une lecture facile, cet opuscule indique la plupart des moyens que la religion et l'Eglise mettent à notre disposition pour le soulagement et la délivrance des âmes du purgatoire. Voici d'abord le tableau des indulgences plénières et partielles, que l'on peut facilement gagner chaque jour du mois. L'auteur passe ensuite aux prières et exercices que l'on peut faire en l'honneur de la Sainte Trinité, du Père céleste, du Saint-Esprit, de Jésus, du Précieux-Sang, du Sacré-Coeur, de la Sainte Vierge et de ses divers vocables, des saints anges et de saint Joseph. Le tout est suivi de quelques prières spéciales en rapport avec le but de l'auteur." **Mgr Bauron.**

Le simple relevé des titres relatifs à la Sainte Vierge engagera nos lecteurs à se procurer ce petit manuel de piété.

Prières de saint Alphonse de Liguori à la très Sainte Vierge pour chaque jour de la semaine; Petite couronne en l'honneur des douze privilèges de la Vierge Marie; Couronne des douze étoiles, par saint Joseph Calasaz; Prière à Marie, Mère de la Miséricorde; Prière à Marie pour obtenir une bonne mort; Exercice en l'honneur du Coeur affligé de Marie; Exercice en l'honneur de Marie, Mère des Douleurs; Petit chapelet de l'Immaculée-Conception; Petit chapelet en l'honneur du Coeur immaculé de Marie; Consécration au Coeur immaculé de Marie; Prière à Marie, Reine du Très Saint Rosaire; Prières à Notre-Dame du T.-S. Sacrement, du Perpétuel-Secours, du Bon-Conseil, du Carmel, etc; plusieurs oraisons jaculatoires et les prières ordinaires que l'on trouve dans presque tous les livres de piété populaires.

Prions "pour le salut de tous ceux qui sont trépassés pour la défense du royaume". **Jeanne d'Arc.**

#### Souvenirs mortuaires

On a souvent loué en Europe notre coutume si chrétienne d'offrir des messes pour les défunts. Il est une autre pratique non moins louable qui était entrée dans les moeurs et semble malheureusement en voie de disparaître. La famille du défunt envoyait autrefois à ses parents et à ses amis une image rappelant son souvenir et le recommandant aux prières. Aujourd'hui la coutume paraît vouloir s'établir d'adresser plutôt une simple carte de remerciements pour les sympathies reçues. C'est enlever sans raison à un acte traditionnel son caractère chrétien. Nous espérons que l'esprit de foi de nos vieilles familles s'y opposera. ("La Bonne Nouvelle")